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La période estivale a été marquée 
par les Jeux Olympiques et 
Paralympiques, quelles leçons pour 
Villeneuve-Saint-Georges ?

Tout d’abord, je tiens à remercier 
tous nos agents, accompagnateurs, 
enseignants pleinement mobilisés pour 
accompagner les petits Villeneuvois 
à cet évènement historique leur 
permettant parfois de découvrir des 
disciplines sportives pour la première 
fois, dans un contexte extraordinaire 
qui leur laissera des émotions et des 
souvenirs inoubliables.

Cette ferveur olympique, s’est aussi 
illustrée et prolongée dans les activités 
au sein de nos accueils de loisirs 
permettant d’y faire vivre la devise 
des Jeux Olympiques «  Ciltius, altius, 
fortuis ; plus vite, plus haut, plus 
fort », apprenant à nos enfants le goût 
du dépassement de soi, de 
l’énergie collective, rendant possible 
l’impossible.

Jeux Olympiques, Paralympiques, 
Villeneuve-Saint-Georges a été au 
rendez-vous de l’histoire, de l’inclusion 
et de la fraternité, fière de partager les 
valeurs de l’Olympisme.

Cet été a aussi été marqué par des 
faits politiques majeurs, quelles 
en sont les conséquences pour la 
ville ?

Concernant la politique, il s’agit 
de retrouver le juste et légitime 
fonctionnement d’une municipalité, 
en conférant au Maire la possibilité 
d’administrer comme il se doit la ville 
pour offrir à ses habitants la réactivité 
et les services qu’ils sont en droit 
d’attendre. 

En recouvrant mes délégations, après 
ce qui a été de la part des opposants 
à la majorité municipale une volonté 
d’entrave politique aux dépends des 
Villeneuvois, ces derniers retrouvent 
aujourd’hui la dynamique engagée par 
la municipalité, ce dont je me réjouis 
sincèrement, et qui est ma seule 
préoccupation.

Aujourd’hui, tout comme pour les 
Jeux Olympiques je n’ai qu’une 
seule devise « plus vite, plus haut, 
plus fort », c’est-à-dire redonner 
un véritable dynamisme à une ville 
héritant de décennies d’immobilisme 
municipal, repenser notre ville avec 
une ambition digne de ses habitants, 
en faisant de Villeneuve-Saint-Georges 
un exemple en matière de synergie du 
multiculturalisme érigé en richesse de 
la collectivité. 

Quelques jours après cette rentrée 
des classes, quel bilan et quelles 
perspectives ? 

Comme je l’ai expliqué précédemment, 
la majorité municipale a hérité 
de décennies d’abandon des 
écoles, infrastructures municipales, 
conjuguées à une cabale politique 
ayant entrainé des coupes drastiques 
du budget de la ville par les autorités. 

C’est dans ce contexte difficile que 
nous avons mis notre cœur à l’ouvrage 
pour préparer cette rentrée, et en tant 
qu’ancien professeur au sein même 
de notre ville, je peux assurer aux 
Villeneuvois que l’idée de ne pas 
tenir mes engagements n’était pas 
une option envisageable pour moi.

Contre tous les pronostics et 
polémiques, nous avons été au rendez-
vous de la rentrée, les travaux ont été 
réalisés, le matériel pédagogique a 
été livré, des pochettes fournitures, 
des dictionnaires ont été offerts aux 
enfants, nous avons fait les arbitrages 
nécessaires pour boucler ce budget 
délicat, car il ne s’agit pas de simples 
dépenses mais de s’engager pour 
l’avenir de nos enfants. 

Bien sûr tout n’est pas parfait, j’entends 
les impatiences légitimes, le temps 
est aujourd’hui à l’action, avec tout ce 
que cela nécessite de concertation, 
de réflexion et de sérénité pour agir au 
service de l’intérêt de la collectivité.

L’illustration parfaite en est la 
construction du nouveau complexe 
scolaire Paul Bert qui va enfin pouvoir 

voir le jour. Triage l’âme historique 
de Villeneuve-Saint-Georges va 
bénéficier de nouvelles infrastructures 
scolaires, d’aménagements pour 
retrouver des lieux de vie répondant 
aux besoins de chacun. Récemment, 
j’ai eu le plaisir d’assister au Collège 
Roland Garros aux dernières 
réunions de présentation du projet 
de requalification du Quartier Nord, 
permettant le rééquilibrage et la 
modernisation des équipements 
publics en cohérence avec les besoins 
du quartier s’inscrivant dans une 
mutation globale. 

« Ciltius, altius, fortuis » ensemble, 
chaque jour nous repensons Villeneuve !

3 - EDITO

Maire de Villeneuve-Saint-Georges

3 questions à Monsieur le Maire
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Les enfants villeneuvois ont pu tout au long de ces deux 
mois d’été, profiter des sorties et des activités organisées 
par la Ville. Avec les Jeux Olympiques de Paris 2024 en 
toile de fond, retour sur des vacances qu’ils ne sont pas 
prêts d’oublier. 

Un été haut 
en couleurs

Quand les températures grimpent, rien de tel que de se rafraichir dans les multiples bases de loisirs 
de la région et de ses environs. Un zeste de fraicheur et de rigolade pour les jeunes Villeneuvois entre 
vague de surf, catamaran et autres toboggans. Saupoudrer cela d’un peu d’accrobranches et de jeux 
en tout genre et vous avez la recette d’un été réussi. 

Les mini séjours, les journées à la mer et les colo apprenantes 
ont permis à près de 180 enfants de profiter des plages et des 
activités de Deauville, Bréhal ou encore La Peyre, en Charente-
Maritime..

Les enfants ont pu profiter également des 
infrastructures de la Ville et du savoir-faire 
des animateurs pour effectuer des activités 
pédagogiques tout au long de l’été dans 
les centres de loisirs de la commune... La 
plupart du temps en rapport avec les Jeux 
Olympiques de Paris 2024.
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Quelle chance ont eu les enfants villeneuvois ! En plus des places offertes aux 
associations, c’est près de 200 d’entre-eux qui ont pu assister, grâce à la ville, à 
des épreuves des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. 
Des Bleus d’Antoine Dupont aux sélections mythiques du football féminin, en 
passant par la terre battue de Rolland-Garros, frissons et émotions garantis !

Clôture d’une saison estivale magnifique 
avec l’évènement « L’été à Villeneuve » une 
vraie fête comme on les aime, convivialité et 
rires étaient au rendez-vous de ce moment 
incontournable. 

C’est donc plus de 650 enfants qui auront 
profité d’un programme riche et varié autour 
de plus de 40 activités et sorties proposées 
tout au long de l’été.
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Un paradis pour les enfants : plus de 
20 structures  gonflables
Dès le matin, l’endroit s'est métamorphosé en un vaste 
terrain de jeux, avec plus de 20 structures gonflables 
installées pour le plus grand plaisir des plus jeunes. 
Parmi elles, on retrouvait des attractions aussi diverses 
que le Squeeze Play, une course d'obstacles destinée 
à tester l'agilité des enfants, ou encore l'Aréna Kids, un 
espace réservé aux plus petits avec des jeux ludiques 
et colorés. 
Le Centre Multisports proposait des activités sportives 
adaptées à toutes les tranches d'âge, tandis que le 
parcours géant offrait des défis à relever en famille. 
L'imposant toboggan géant, star incontestée de la 
journée, a attiré une foule continue d'enfants, riant et 
s’amusant sans relâche, sous le regard amusé des 
parents.

L’Été à Villeneuve : 
Une journée estivale 
conviviale pour 
clôturer les vacances

Un village d’associations et de stands 
variés
En parallèle des activités pour petits et grands, 
l'événement a accueilli plusieurs stands associatifs 
et commerciaux qui ont attiré l'attention de tous les 
visiteurs. L’association O’numerique, par exemple, 
a mis en avant son engagement dans l'éducation 
numérique, avec une approche intergénérationnelle. Ce 
stand a permis aux visiteurs d’en apprendre davantage 
sur les outils technologiques et de découvrir comment 
le numérique peut rapprocher différentes générations. 
AIE TECH French Formation, quant à elle, proposait 
des formations pour la réparation de smartphones et de 
tablettes. Ce stand a connu un vif succès, attirant aussi 
bien les amateurs de technologie que ceux intéressés 
par l’apprentissage de nouvelles compétences 
pratiques. Dans un monde de plus en plus digitalisé, 
cette initiative a montré l’importance de former les 
citoyens aux nouvelles technologies.
Le stand de l'Agence GLV a particulièrement attiré 
les curieux avec son flocage en direct de casquettes. 
Les participants pouvaient repartir avec un accessoire 
unique, personnalisé sur place, ce qui a ajouté une 
touche créative à la journée. Daymio, quant à lui, 
proposait à la vente une collection de tee-shirts et 
d'accessoires, appréciés pour leur originalité et leur 
design contemporain.

Le 31 août, la ville de Villeneuve-Saint-Georges a vibré 
au rythme de son dernier événement estival avant la 
rentrée : L’Été à Villeneuve. Organisée à l’initiative de la 
municipalité et de l’association « Soutien et Savoir pour 
Tous », présidée par Mamadou Traoré, cette journée a 
rassemblé les habitants autour d’une ambiance festive 
et chaleureuse. C’était l’occasion pour les Villeneuvois 
de partager un moment convivial en famille ou entre 
amis, dans un cadre détendu et ensoleillé. Une édition 
2024 à succès. 
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Un concours de Ninja Warrior 
L’après-midi a été marquée par un 
événement très attendu des jeunes 
participants : le concours de Ninja Warrior 
qui a débuté à 18 heures. Inspiré de 
l’émission télévisée, ce concours a mis 
à l’épreuve l’agilité et la persévérance 
des enfants, qui ont dû franchir une série 
d’obstacles sous les encouragements 
des spectateurs. 
Ce défi a réuni un grand nombre de 
participants, qui ont tous fait preuve de 
détermination pour arriver au bout du 
parcours, dans une ambiance survoltée.

Une soirée musicale et cinématographique
La journée s’est prolongée avec un concert d’artistes locaux. Les Villeneuvois ont pu découvrir ou redécouvrir les 
talents de leur région, dans une atmosphère festive et joyeuse. Ce moment musical a renforcé le sentiment de 
proximité et de convivialité, en rassemblant petits et grands autour de performances diversifiées.
Une belle journée clôturée par une projection en plein air du célèbre film Rasta Rocket, une comédie inspirée de 
l’histoire vraie de l’équipe jamaïcaine de bobsleigh lors des Jeux olympiques d’hiver. Ce film a fait rire et émouvoir 
le public, réunissant plusieurs générations pour une séance de cinéma sous les étoiles. Une manière parfaite de 
conclure cette journée festive, laissant aux Villeneuvois des souvenirs inoubliables avant la rentrée.

Une journée sous le signe de 
la solidarité
Le Foyer Jeunes Travailleurs de  
Villeneuve-Saint-Georges, géré par 
l’ALJT, a également tenu un stand, 
permettant aux jeunes de se renseigner 
sur les possibilités de logement et 
d’accompagnement offerts dans la 
commune. L’association Pluriels 94 a 
quant à elle proposé un atelier original 
de réparation de vélos, en lien avec les 
préoccupations écologiques du moment. 
Ce stand a encouragé les visiteurs à 
adopter des pratiques plus responsables 
en matière de mobilité, tout en leur 
apprenant des gestes simples pour 
entretenir leurs propres bicyclettes.
Le Service Jeunesse de la ville était 
lui aussi présent, en proposant une 
animation avec des jeux en bois alliant 
simplicité et convivialité, qui ont conquis 
petits et grands.
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Place Mouliérat 
Les travaux de la place Mouliérat se sont achevés 
concernant la voirie, le pavage de l’esplanade centrale 
et son extension sur 320m2 ainsi que la pose du mobilier 
urbain. Le stationnement périphérique des véhicules 
est dorénavant constitué de pavés drainant permettant 
une meilleure infiltration des eaux pluviales.
Les joggeurs se sont déjà approprié le nouvel espace 
de sport installé le long du chemin de halage et pour 
cette fin d’année, la Ville y installera une grande aire 
de jeux sur la thématique de l’eau, un petit terrain de 
boule, des espaces de repos ainsi que de nouveaux 
candélabres à LED.

Budget investi par la ville : 729 500 € TTC
Subvention Métropole du Grand Paris : 92 500 € TTC

Église Saint-Georges
Suite aux fouilles archéologiques, la rénovation 
du parvis de l’église Saint-Georges a repris avec 
la pose de pavés anciens de Fontainebleau. 
La Ville y a également installé du mobilier urbain : 
bancs, plots, barrières Croix de Saint-André ainsi 
que des jardinières. Ont aussi été entrepris des 
aménagements par le service des espaces verts 
avec l’élagage de certains arbres, la plantation 
d’un gazon et le fleurissement des jardinières. 
À venir : la mise en lumière de la façade de l’église 
et de son clocher par un éclairage spécifique afin 
de mettre en valeur notre patrimoine historique.   

Budget investi par la ville : 46 213  € TTC
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Rue Émile Zola
La voirie et le trottoir de la rue Emile 
Zola sont en totale réfection depuis 
l’automne dernier. Les trottoirs 
du tronçon en double sens de la 
RN6 à la rue Pasteur sont terminés, 
permettant de rendre la rue à la 
circulation. Le chantier a donc 
basculé sur la portion de rue à sens 
unique qui court jusqu’à l’avenue 
de Valenton. 
À l’avenir, les travaux devraient 
se concentrer sur les enrobés de 
la chaussée avec, à terme, des 
plateaux surélevés et un ensemble 
de ralentisseurs afin de sécuriser 
les traversées piétonnes.

Budget investi par la ville : 1 057 000 € TTC

9 - TRAVAUX EN VILLE

Avenue Kennedy
En mai dernier, le Département 
du Val-de-Marne a procédé à la 
réfection de la voirie (tapis d’enrobé 
et peinture routière) de l’avenue 
Kennedy entre le rond point de 
Valenton et la rue des Tilleuls. 
Cette chaussée avait été dégradée 
par les intempéries et les travaux 
liés à l’installation du téléphérique 
urbain (Câble 1), ainsi que par les 
émeutes urbaines de l’été 2023. 
Suite à ces travaux, un nouveau 
radar pédagogique sera mis en 
place devant le collège.

Travaux subventionnés par le Département
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Un nouveau visage 
pour le Quartier Nord 

*montant H.T
*ANRU : agence nationale de renouvellement urbain / ANAH : agence national de l’habitat

Le renouvellement urbain du Quartier Nord est un projet 
d’envergure mené par la ville et l’Etablissement Public 
territorial Grand-Orly Seine Bièvre, avec le concours de 
Grand Paris Aménagement.
Les enjeux majeurs, pour la mutation du Quartier Nord, 
sont :

La réhabilitation de 1500 logements,
La démolition et la reconstruction de 500 logements,
La livraison de 350 logements neufs (dont 
145 logements locatifs sociaux en reconstitution des 
logements démolis),
La modernisation des équipements publics,
La mise en valeur de structures paysagères et 
le partage de l’espace entre les piétons et les 
automobilistes.

234
millions d’euros* pour le Quartier Nord 

234 millions €
Coût global du projet  

de renouvellement urbain

75,5 millions € 
Soutien financier ANRU*

11,8 millions €
Soutien financier Région Île-de-France, 

Conseil Départemental du Val-de-Marne, 
ANAH*

25,2 millions €
Villeneuve-Saint-Georges  

et EPT Grand-Orly Seine Bièvre 
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Concertation du projet : une oreille attentive pour un projet 
commun
Depuis la première réunion publique en novembre 2023, de nombreux moyens ont été mis à disposition 
des habitants pour comprendre et concrétiser leurs envies et leurs besoins pour améliorer leur qualité de 
vie dans le quartier. 
Outre les registres physiques et numériques mis à disposition, une phase de concertation sur les espaces publics 
a été initiée par Grand Paris Aménagement, le Grand-Orly Seine Bièvre et la Ville. Une écoute des adultes mais 
aussi des plus jeunes pour satisfaire l’ensemble de la population concernée. 
D’avril à juin 2024 se sont donc succédés deux ateliers avec les habitants, un atelier avec les jeunes du collège 
Rolland Garros et deux ateliers avec les enfants de l’école Saint-Exupéry. 
Le 2 juillet dernier a eu lieu la restitution de cette concertation avec les Villeneuvois.

Des habitants 
concernés et force de 
proposition
C’est un bilan positif qui ressort de ces 
concertations. Les idées ont fusé, les 
discussions ont été intéressantes et le projet 
de renouvellement urbain du quartier est 
promis à un bel avenir. 
Revenons sur quelques sujets forts du projet : 

Sur le jardin public : 
il est souhaité des espaces de 
tranquillité et de rencontre. La 
convivialité prime, avec l’envie d’y 
voir des aires de loisirs, des vergers, 
des bancs, des espaces ludiques et 
sportifs et ce pour tous les âges. Un 
souhait commun de voir ce jardin 
comme un lieu de rassemblement 
et d’évènements. 

Sur le parvis de l’école : 
 il est demandé que soient aménagés 
des espaces de rencontres abrités 
de la pluie et des stationnements 
pour les vélos. En revanche l’idée 
de mettre une aire de jeux sur 
le parvis n’a pas fait consensus 
pour des raisons de sécurité et de 
nuisances sonores en soirée. 

La promenade des écoles : 
il en ressort le souhait d’un espace 
réservé aux mobilités douces, les 
habitants veulent y voir un lieu très 
végétalisé avec des espaces de 
tranquillité mais aussi de rencontres 
et des équipements ludiques et 
sportifs le long de la promenade.  

Et demain ?
Les prochaines étapes qui vont amorcer la métamorphose du Quartier Nord sont : 
•	 Début 2025 : restructuration de la dalle des Graviers avec sa démolition partielle et la rénovation des 

locaux en pied des immeubles.
•	 Septembre 2024 : réhabilitation des 270 logements du bailleur CDC Habitat.
•	 Début 2025 : réhabilitation des 209 logements du bailleur Toit et joie.
•	 Début 2025 : réhabilitation des 357 logements de Thimonnier du bailleur Valophis et installation de 

22 ascenseurs.

Plus d’informations à la Maison des projets / Espace Senghor – 40 rue Léon Blum
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Chercheurs d’or
Si Villeneuve-Saint-Georges est une pépinière de talents 
sportifs, c’est dans un autre domaine que la ville peut aussi 
se féliciter de remplir le tableau des médailles, l’apiculture. 
En plein cœur de la ville se dresse un endroit pas comme 
les autres. Un endroit connecté avec la nature et ses plus 
beaux éléments. Il suffit de faire quelques pas dans les 
serres municipales pour s’apercevoir que nous ne sommes 
pas seuls au milieu des légumes et des fleurs. Les oies, 
les chèvres et autres animaux de la ferme pédagogique 
nous observent déambuler dans les allées verdoyantes de 
l’endroit.
Juste derrière nos hôtes du jour, des ouvrières pas comme 
les autres travaillent d’arrache-pied. Ce sont des centaines 
d’abeilles qui ne cessent de faire des allers-retours pour 
transporter le pollen qu’elles ont récolté vers une des trois 
ruches mises à leur disposition par la Ville. A noter que toutes 
ces abeilles ne sont pas choisies par hasard puisqu’elles 
sont non-agressives, permettant ainsi aux enfants et aux 
visiteurs d’observer sans danger le valeureux travail.
Les trois ruches actives sont exploitées par des essaims 
déposés au mois de Mai dernier, ce qui permettra à 
l’apiculteur communal de mettre sa combinaison pour 
récupérer les alvéoles pleines. Le processus d’extraction 
se fera ensuite entièrement à la main (aidé d’un extracteur à 
manivelle) avant la mise en pot. 

Une qualité récompensée
Une extraction qui a eu lieu en public sous les yeux des 
enfants et des plus grands le 4 septembre dernier. Et si 
le nectar doré a, cette année, un parfum prédominant de 
tilleul, la qualité des productions précédentes a valu déjà 
deux médailles d’argent à la Ville (2019 et 2022) lors du 
concours des miels d’Île-de-France organisé par la Société 
Centrale d’Apiculture. 
Une récolte qui a fait ressortir presque 20 kilos de miel, 
une quantité moindre par rapport aux années précédentes, 
conséquence d’un hiver humide et d’une météo annuelle 
compliquée. Néanmoins, c’est fier d’une production de 
qualité que notre apiculteur représentera encore la ville lors 
du concours 2025. 
Après un été olympique rempli de victoires n’est-ce pas le 
meilleur moment pour aller chercher l’or ?

LES RUCHES  
DE VILLENEUVE 

LE SAVIEZ VOUS ? 
Le frelon : l’ennemi numéro 1
Les frelons, en particulier le frelon asiatique, 
représentent une menace redoutable 
pour les abeilles, pilier crucial de notre 
écosystème. Ces prédateurs naturels sont 
capables de décimer des colonies entières 
d'abeilles, perturbant ainsi la pollinisation, 
processus vital pour de nombreuses 
cultures agricoles.

Les frelons asiatiques, introduits 
accidentellement en Europe au début 
des années 2000, sont particulièrement 
agressifs envers les abeilles domestiques. 
Ils attaquent les ruches en groupe, réduisent 
non seulement le nombre d'abeilles dans 
une ruche, mais stressent également la 
colonie, diminuant son efficacité à collecter 
le pollen et à produire du miel.

Un impact écologique majeur puisque moins 
d'abeilles signifie moins de pollinisation, 
ce qui affecte la production de fruits, 
légumes et autres cultures. La lutte contre 
cette menace passe par des méthodes de 
contrôle, comme la destruction des nids, et 
par des pièges naturels et efficaces comme 
celui à base de sirop mis en place par 
l’apiculteur de la Ville. 
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Le Grand-Orly Seine 
Bièvre et DM Compost 
étaient présents à la Fête 
de l’Environnement de 
Villeneuve le 25 mai dernier 
pour présenter leurs bacs à 
compost.

Compostage des déchets organiques, Villeneuve 
s’engage pour l’environnement !
Grâce aux équipes du Grand-Orly Seine Bièvre, les Villeneuvois peuvent depuis le 1er janvier 2024 demander 
un composteur ou lombricomposteur en allant sur le site du Territoire. La distribution est gratuite, le tout 
dans un souci de protection de l'environnement. En effet, un composteur permet de réduire les déchets 
organiques et d’enrichir le sol grâce au fertilisant naturel qu’il produit, riche en nutriments essentiels pour 
les plantes. 

Plus d'informations : 01.78.18.22.25 • www.grandorlyseinebievre.fr

Fleurissement de la Ville 
Petit à petit Villeneuve-Saint-Georges se refait une beauté. Les espaces verts font l’objet d’une attention 
particulière, mais c’est aussi le cas des rues et allées de la Ville. Quoi de mieux que des fleurs pour donner de la 
couleur et de la vie à nos chemins ! 
Il suffit d’une balade ensoleillée pour que la flânerie laisse apparaître les couleurs et les parfums que seule la 
nature sait nous offrir.  À commencer par le centre-ville, la mairie, le carrefour du Maréchal Juin et la Maison de la 
Petite Enfance. Le long des rues et de leurs trottoirs, les jardinières et les suspensions florales accompagnent les 
pas des habitants, elles sont plus de 300 sur toute la Ville, en plus des 25 grands massifs implantés un peu partout 
(plus de 2500m2 au total).  Du quartier Triage, aux quartiers Nord et HBM jusqu’au Parc Beauregard du Plateau, 
les agents de la Ville œuvrent tout au long de l’année pour embellir le quotidien des Villeneuvois. 
Un fleurissement qui ne cesse de croître pour le plus grand bonheur des habitants, et comme le disait si bien le 
célèbre poète français Paul Claudel : « La fleur est courte, mais la joie qu’elle a donné une minute n’est pas de ces 
choses qui ont commencement ou fin ». 
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SPORT
Le sport pour tous
Jusqu’au 30 décembre 2024 l’Etat 
met à disposition des jeunes de 6 à 
30 ans (sous condition) une allocation 
de rentrée sportive. D’un montant de 
50 euros, elle permet de prendre une 
licence ou d’adhérer à une structure 
sportive concernée par le dispositif. 

Comment en bénéficier ? 
Un simulateur est disponible en ligne 
sur le site du gouvernement, cependant 
voici quelques indications précieuses 
pour savoir si vous êtes éligibles au 
Pass :
 » Avoir de 6 à 17 ans révolus et 

bénéficier de l’allocation de rentrée 
scolaire (ARS).

 » Avoir de 6 à 19 ans révolus et 
bénéficier de l’allocation d’éducation 
de l’enfant handicapé (AEEH).

 » Avoir de 16 à 30 ans et bénéficier de 
l’allocation aux adultes handicapés 
(AAH).

 » Être étudiant boursier et bénéficiaire 
d’une aide annuelle du Crous de 
moins de 28 ans. 

Comment ça marche ? 
Après validation de votre éligibilité, un 
email avec un QR Code ou un code 
alphanumérique vous sera envoyé. 
C’est lui qui vous fera bénéficier de 
la réduction lors de l’inscription dans 
le club ou l’association. Toutes les 
instructions seront inscrites dans le 
mail. 
Les clubs Villeneuvois concernés :
• Club Hippocampe «Plongée» • 
Villeneuve-Saint-Georges Football 
Club • Villeneuve Académie Football 
Club (VAFC) • le KOS • Villeneuve-Saint-
Georges Judo • Kick Boxing Music 
• Association Franco Algérienne du 
Val-de-Marne • Ormoise de Villeneuve-
Saint-Georges • Arts martiaux club 
des cheminots villeneuvois • Tennis 
club des cheminots villeneuvois • 
VSG Omnisport • Squadra Rego • 
sport cyclisme • Tropikana • Country 
dancers 94 • Basic Fit Villeneuve-Saint-
Georges...

La municipalité prend 
soin de ses anciens
Chaque année, la Maison des 
Seniors prépare de nombreux 
événements à l’occasion de la 
Semaine Bleue. 
L’équipe dynamique du CCAS 
donne rendez-vous aux seniors 
Villeneuvois du 30 septembre 
au 4 octobre pour une multitude 
d’activités : petit déjeuner familial 
tous les matins, ateliers peinture, 
cuisine du monde, initiations à la 
boxe, à la Zumba, à l’aquagym, 
balades urbaines, marche 
nordique … 
Infos/inscription au 
01 88 14 00 30

Un « Mammo bus » 
pour Octobre Rose
Dans le cadre du mois Octobre 
Rose, campagne mondiale 
destinée à sensibiliser les femmes 
au dépistage du cancer du sein, 
un « Mammo bus » s’installe sur 
le parvis de la mairie le 16 octobre 
de 9h à 16h30. Le personnel 
du centre municipal H.Dret et 
des professionnels de santé 
proposeront des mammographies 
et des échographies gratuites aux 
personnes qui souhaitent être 
dépistées.
Infos au 01 43 89 00 77 

Ouverture d’un lieu 
pour les parents et 
enfants
La municipalité vient d’ouvrir 
un lieu de parentalité. Dans 
cet espace jeu du Relais Petite 
Enfance, les enfants de 6 mois à 
4 ans sont accueillis librement avec 
leurs parents, sans inscription et 
de manière anonyme.
Ce nouveau lieu a pour objectif 
de développer la créativité de 
chaque enfant, son rapport à lui-
même aux autres et au monde. 
Pour les parents c’est un lieu de 
rencontres et d’échanges qui 
permet parfois de prévenir ou de 
rompre l’isolement géographique 
ou culturel. 
Les lundis de 9h à 11h et 
mercredis de 15h à 17h 
Relais Petite Enfance, 6 rue 
Roland Garros 
Infos au 01 43 89 08 47

L’école des sports
Durant l’année scolaire, le service 
municipal des sports propose 
des activités sportives aux jeunes 
Villeneuvois (4 à 11 ans). L’école 
municipale des sports transmet 
les valeurs de la pratique du sport à 
travers la découverte et l’initiation 
aux sports collectifs, l’athlétisme, 
activités gymniques…
Infos/inscription :  
sports@villeneuve-saint-georges.fr
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DOSSIER

Une rentrée tout sourire
Placée au centre des préoccupations, la rentrée 2024/2025 a été 
préparée avec minutie tout au long de l’été par les services municipaux, 
les élus et le corps enseignant. 
Une préparation articulée autour d’une seule volonté, le bien-être des 
enfants Villeneuvois. Pour y parvenir, la ville s’est donné les moyens de 
ses ambitions, que ce soit du côté des structures, de la formation des 
agents, du matériel mis à disposition et de l’alimentation des écoliers. 
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La rentrée en chiffres

4 242 
élèves

1 536
maternelles

2 706
élémentaires

à Villeneuve-Saint-Georges

L’ATSEM est un agent de la 
fonction publique territoriale 
spécialisé en écoles maternelles, 
titulaire du CAP Accompagnement 
Éducatif de la Petite Enfance ou du 
concours d’ATSEM. Lors de cette 
rentrée ils seront 58 à intervenir 
dans les écoles maternelles 
publiques de la ville. 
Chaque année, la ville affecte des 
ATSEM, selon la politique de la ville 
et les critères suivants : 
• 1 ATSEM pour les moins de 3 ans
• 1 ATSEM pour les 25 enfants en 

petites sections
• 1 ATSEM pour 50 enfants en 

moyennes sections
• 1 ATSEM en UEMA (Unité 

d’Enseignement Maternelle 
Autisme)

À noter qu’il n’y a pas d’ATSEM 
affecté en grandes sections, 
néanmoins le directeur de l’école 
peut, ponctuellement, demander 
l’intervention de l’un d’entre eux. 
Un agent aux multiples missions 
Elles sont tout d’abord 
pédagogiques puisque l’ATSEM est 
présent pour assister les enseignants 
dans les apprentissages scolaires 
pendant la classe. Elles sont aussi 
éducatives avec une participation 
à l’accueil des enfants et à 
l’apprentissage de l’hygiène. 
Ces missions peuvent être aussi 
techniques puisqu’il faut assurer la 
propreté des jeux, des jouets et du 
matériel pédagogique de la classe. 

Pendant sa journée l’ATSEM va 
donc : 
Aider l’enfant dans l’acquisition 
de l’autonomie, assurer la sécurité 
et l’hygiène des enfants, assister 
l’enseignant dans la préparation 
et la mise en place des activités 
pédagogiques, participer à 
l’aménagement, à l’entretien des 
locaux et du matériel destiné aux 
enfants, participer à l’accueil des 
enfants et des parents et enfin 
encadrer les enfants pendant et 
après les repas.

264 
classes

21 sites 
scolaires 11

maternelles

10
élémentaires

291 
enseignants

85 
employés municipaux 
dédiés à la vie scolaire

2 520 
repas distribués 
par jour

septembre octobre 2024

L’ATSEM, agent spécial
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Priorité à l’éducation
Une rentrée des classes c’est toujours un moment particulier. Si chacune des années se ressemble, ce sont des 
émotions bien différentes qui traversent les enfants au moment de franchir le portail de l’école. Joie de retrouver 
les copains, tristesse de quitter sa famille le temps d’une journée, curiosité de découvrir les professeurs, la salle 
de classe et son emploi du temps. Une rentrée, c’est un moment clef de l’existence d’un enfant, la ville le sait 
et a tout fait cette année encore pour que les jeunes Villeneuvois puissent avancer sereinement sur le chemin 
de la réussite. Malgré la situation financière particulière de cette année 2024, la majorité a tenu bon pour ne pas 
effectuer de coupe budgétaire sur l’éducation, au contraire même, puisque le budget global a été augmenté. 

Les pochettes de 
fournitures, un soutien 
nécessaire
Toujours dans l’esprit de l’égalité des chances et pour 
pouvoir fournir à chacun les mêmes possibilités de 
réussite et d’épanouissement dans les classes de la 
ville, des pochettes de fournitures scolaires ont été 
distribuées aux élèves le jour de la rentrée. 

À l’intérieur, tout le nécessaire est présent : une trousse 
scolaire grand format, une ardoise, un feutre effaçable, 
un taille crayon, un crayon HB, une gomme, des stylos, 
une paire de ciseaux, un bâton de colle, un double 
décimètre incassable, une pochette de 12 feutres 
de couleurs, un surligneur jaune et une pochette de 
12 crayons de couleurs.

Les dictionnaires,  
la tradition du savoir
Si le corps enseignant est parfaitement qualifié et de 
grande qualité dans les écoles villeneuvoises, il est 
parfois tout de même nécessaire d’avoir l’appui de 
manuels et le dictionnaire en fait partie intégrante. 

C’est pourquoi la municipalité œuvre chaque année 
pour pouvoir offrir des dictionnaires aux enfants des 
écoles. Et cette année il est particulièrement original et 
complet.

Evidemment adaptée à l’âge des enfants concernés, 
l’édition offerte cette année ne sera pas seulement un 
manuel dédié aux définitions. Outre les illustrations 
pour bien faire comprendre les thèmes, les enfants 
pourront y retrouver un dossier sur la langue française : 
grammaire, conjugaison, orthographe et même un petit 
dictionnaire d’étymologie et une clé USB. 

En ouvrant les pages, ils découvriront également une 
frise historique illustrée, de la préhistoire à nos jours, 
des planches encyclopédiques et d’autres sur l’histoire 
des arts. Le tout complété par un cahier d’anglais. 
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C’est bien connu et prouvé scientifiquement, un enfant est plus 
efficace et plus réceptif à l’apprentissage lorsqu’il a bien mangé. 
Si l’alimentation est une priorité pour les familles, elle est aussi très 
importante dans la réflexion des élus et des services municipaux 
lors de leur préparation de la rentrée. Entre solidarité, équilibre des 
assiettes et tri des déchets, tout est mis en place pour une année 
sans faille. 

Un circuit alimentaire rodé  
Tout a été pensé pour que l’enfant présent dans les infrastructures 
scolaires de la ville ne manque de rien tout au long de la journée. 

Un moment clef, le petit-déjeuner
Via le label « Cité Educative » l’opération « petit-déjeuner pour tous » 
continue cette année à travers l’ensemble des écoles de Villeneuve-
Saint-Georges. Dans la lutte contre les inégalités alimentaires et pour 
donner à chacun la chance d’être au meilleur de ses capacités, tous 
les élèves bénéficieront d’un petit-déjeuner équilibré. 

Le midi, convivialité et équilibre
Sur la pause méridienne, animateurs, ATSEM et agents de 
restauration sont sur le qui-vive pour offrir aux enfants un service 
de très grande qualité. Une qualité que l’on retrouve dans l’assiette 
à travers une élaboration des menus pour laquelle rien n’est laissé 
au hasard. Des repas équilibrés, étudiés par une diététicienne sont 
proposés toute la semaine avec un repas végétarien et un repas 
sans viande hebdomadaires. 

Le petit nouveau, le menu goûter 
Une nouveauté qui va faire pétiller les papilles de nos petits écoliers ! 
Un menu goûter sera désormais proposé quotidiennement aux élèves 
fréquentant l’accueil du soir maternel ainsi que l’accueil de loisirs 
maternel et élémentaire. Un mélange de délicieuses saveurs sucrées 
et d’apport en fruit nécessaire à la croissance. Il suffit de parcourir 
le menu pour comprendre que les enfants vont se régaler, crêpes au 
chocolat, beignets, gaufres, madeleines à chaque fois accompagnés 
d’un fruit entier ou d’une compote, que du plaisir au rendez-vous !

Un esprit sain dans 
un corps sain

La rentrée à la cantine 
c’est : 

735  
repas dans les écoles maternelles

1405  
repas dans les écoles 
élémentaires

380  
repas adultes

Ce sont donc  

2520  
repas qui seront servis par les 
agents de la Ville 
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L’animateur, 
élément clef de 
l’évolution des 
enfants 
La scolarité d’un enfant ne se 
joue pas uniquement sur les 
bancs de l’école. Une partie 
importante de son apprentissage 
se situe en dehors des heures 
de classe et plus précisément 
lors du temps périscolaire. Un 
moment important dans l’évolution 
des jeunes, encadrés par des 
professionnels aguerris.   
« Les animations proposées ne sont 
pas faites juste pour les occuper 
mais pour apporter un vrai bénéfice 
pédagogique à l’enfant » nous 
précise Quentin Bauchet animateur 
expérimenté de la Ville. Et si les 
activités proposées ne sont pas là 
par hasard, c’est le cas également 
de Quentin qui voue une vraie 
passion pour son métier. 
C’est en entraînant les équipes 
de jeunes du VSG Handball qu’il 
comprend que son avenir sera lié 
à l’éducation et à l’apprentissage.  
« J’ai commencé par un contrat 
court pour appréhender le 
terrain tout en passant le BAFA, 
bien aidé par le Projet jeunes 

proposé par la Ville pour les 
habitants ». Fort de sa motivation et 
de son professionnalisme Quentin 
s’est vu très vite proposer un 
poste à temps plein puis un poste 
de directeur adjoint. Mais pour y 
arriver, un animateur doit se former 
longuement à travers différents 
diplômes. « Je passe actuellement 
le BPJEPS loisir tout public afin 
d’étoffer mes compétences et aller 
plus loin dans l’accompagnement 
des enfants », un examen qui vient 
compléter plusieurs autres passés 
par Quentin auparavant. Le BAFA 
donc, le BAFD et le BAUD ont 
tous été passés avec succès par 
l’animateur, le tout porté par la 
mairie de Villeneuve-Saint-Georges 
qui souhaite plus que tout donner 
la priorité au développement et à 
l’éducation de ses jeunes. « Plus 
on va se former plus on va apporter 
un bénéfice pédagogique à l’enfant 
avec des animations ciblées ». 

Des familles rassurées et 
reconnaissantes. 
« Il est important de se recentrer sur 
les enfants, sur leur évolution et leur 
épanouissement » souligne Quentin 
qui déplore parfois un manque de 
valorisation de son métier. Mais si 
leur savoir est parfois peu reconnu 
c’est à la source que les animateurs 
vont chercher les satisfactions. « On 
a des supers retours des familles, 
encore plus après cet été, les 
parents nous remercient souvent et 
nous expliquent eux-mêmes qu’ils 
ne pourraient pas faire tout ce que 
font les animateurs ». 
C’est la beauté de ce métier, 
voir l’évolution des enfants qui 
passent dans les infrastructures 
villeneuvoises et constater leur 
évolution au fil des années grâce 
au savoir-faire des équipes et 
la qualité de leurs formations.  
De bons moments et de belles 
histoires comme celle de cette 
grand-mère venue récupérer son 
petit-fils à la fin de l’été. « Quand 
elle l’a laissé au début du stage 

il ne parlait pas, quand elle l’a 
récupéré il commençait à discuter 
et était beaucoup plus éveillé, les 
remerciements furent chaleureux et 
émouvants ». 
De quoi démarrer cette rentrée du 
bon pied avec encore des histoires 
à écrire, tout en traçant l’avenir des 
enfants villeneuvois de la plus belle 
des manières. 
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Quentin Bauchet, responsable 
périscolaire à la direction de 

l'éducation

DISPOSITIF 
SOS RENTRÉE
Tu n'as pas d'affectation 
pour la rentrée ? Le Point 
Information Jeunesse (PIJ) 
t'accompagne !
• SOS Rentrée aide les jeunes 
du Val-de-Marne en difficulté 
dans leur parcours scolaire ou 
de formation.
• Que tu sois sans collège, 
lycée ou université, le PIJ 
t'accompagne dans tes 
démarches (affectation, 
projet de rentrée, mobilité 
européenne, service civique, 
vie active...).
• Point Information Jeunesse :

 » Horaires :  
Lundi-Jeudi 13h30-17h30, 
Vendredi 10h-12h30

 » Contact : 01 43 86 39 11 
pij@villeneuve-saint-
georges.fr
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21 SEPTEMBRE
Journées européennes 
du patrimoine
Visite guidée
de 13h à 16 h
Les agents du service des 
archives municipales seront 
vos guides pour cette visite 
pédestre à la découverte du 
patrimoine de la Ville : les 
écuries du Roy, le Fort, le 
théâtre de verdure…
Plus d’infos sur 
www.villeneuve-saint-georges.fr
Durée 3 heures - Départ 13h parvis 
de l’Hôtel de ville, arrivée 16h au 
théâtre de verdure. 

Visite gratuite sur inscription 
au 01 56 73 13 08

28 SEPTEMBRE
CINE « J’ai perdu mon 
corps »
Médiathèque J. Ferrat 
16 h
Projection du film de 
Jérémy Clapin qui a 
remporté un prix à Cannes, 
un autre à Annecy ainsi que 
le César du meilleur long 
métrage d’animation.
À Paris, Naoufel tombe 
amoureux de Gabrielle. Un 
peu plus loin dans la ville, 
une main coupée s’échappe 
d’un labo, bien décidée à 
retrouver son corps. 
S’engage alors une cavale 
vertigineuse à travers la ville, 
semée d’embûches, et des 
souvenirs de sa vie jusqu’au 
terrible accident…
Entrée libre – À partir de 13 ans 

Infos au  01 45 95 09 65

28 SEPTEMBRE
EVENEMENT 
« Eccentric »
Soirée de lancement de 
la saison culturelle
Sud-Est Théâtre
19h30
Tous les Villeneuvois, petits 
et grands, sont invités pour 
cette soirée au théâtre 
de Villeneuve. L’occasion 
de découvrir la nouvelle 
saison culturelle, suivie d’un 
spectacle plébiscité par la 
presse : « Eccentric », une 
comédie chorégraphique 
avec Régis Truchy.
La soirée promet d’être 
joyeuse. Entre danse, mime 
et comédie, ce spectacle 
est un concentré de poésie 
et d’énergie survitaminée 
dans un univers décalé où il 
fait bon retrouver son âme 
d’enfant.
Plus d’infos sur 
www.villeneuve-saint-georges.fr
Entrée libre tout public  
(+ 5 ans)  

Infos au 01 43 89 54 39
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20 SEPTEMBRE 
AU 4 OCTOBRE
Expo « Démos »
Maison des artistes
Durant 3 ans, 15 jeunes 
Villeneuvois ont eu la 
chance de pouvoir intégrer 
l’orchestre Démos* 
Val-de-Marne et ainsi 
faire l’apprentissage de 
la musique classique.  
Chaque enfant s’est vu 
confier un instrument de 
musique et, encadrés par 
des professionnels de 
la musique et du champ 
social, ils ont suivi des 
ateliers hebdomadaires 
tout en se retrouvant 
régulièrement pour une 
répétition en tutti.
Cette exposition retrace leur 
aventure.
Vernissage 20 septembre à 18h30
Entrée libre du lundi au vendredi de 
10h à 12h et de 14h à 17h

Infos au  06 14 88 19 59
01 43 86 38 09

* Démos, dispositif d’éducation musicale 
et orchestrale à vocation sociale, est 
coordonné par la Philharmonie de Paris 
et soutenu par le Ministère de la culture, 
le Ministère de la transition écologique 
et de la cohésion des territoires, le 
Ministère de l’Éducation nationale et de 
la Jeunesse, le Ministère de l’Intérieur.

La 2e édition de la « Fête du jeu » s’installe à Villeneuve ». Cet événement mondial créé par 
l’Association des ludothèques de France met à l’honneur le jeu sous toutes ses formes.
Le parc de la Saussaie Pidoux sera un immense terrain de jeux. Au programme un magicien 
des jeux, des livres-jeux, jeux de société, jeux géants, jeux anciens, jeux vidéo dont « Villa 
Nova odyssée » consacré à l’histoire de Villeneuve … une sortie en famille à ne pas manquer !

Tout le programme sur www.villeneuve-saint-georges.fr

Entrée libre et tout public 

Parc de la Saussaie Pidoux – Salle Malraux – Médiathèque René Fallet

21 SEPTEMBRE
Fête du jeu

13h à 20h
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4 OCTOBRE
PORTES OUVERTES 
Micro-Folie
Musée numérique 
17h à 20h
L’équipe de la Micro-
Folie invite tous les 
Villeneuvois à découvrir 
cet espace chaleureux aux 
multiples activités : musée 
numérique, fablab, réalité 
virtuelle… 
Découvrez les chefs-
d’œuvre nationaux au 
travers de la galerie d’art 
virtuelle réunissant plusieurs 
milliers d’œuvres des 
musées tel que le Louvre. 
Développez votre créativité 
lors des ateliers imprimante 
3D, brodeuse numérique, 
découpe laser...
Plongez avec la réalité 
virtuelle qui propose des 
contenus immersifs à 
360° (documentaires, 
spectacles…)
Entrée libre

Infos au  06 09 26 94 99
01 45 98 19 18

5 OCTOBRE
ATELIER jeux de 
société
Micro-Folie 
14h30
Un après-midi dédié aux 
jeux de société et à la 
réalité virtuelle avec des 
contenus immersifs à 360° 
et le jeu vidéo « Villa Nova 
odyssée ».
Entrée libre

Infos au  06 09 26 94 99
01 45 98 19 18

8 AU 31 OCTOBRE
EXPO« Encre de rue »
Maison des artistes
Une exploration entre le 
street art et la caricature à 
la découverte des œuvres 
minimalistes et incisives de 
Palito, un artiste dont l’art 
reflète la vie urbaine et ses 
contrastes.  
Vernissage 11 octobre à 18h30
Entrée libre du lundi au vendredi de 
10h à 12h et de 14h à 17h

Infos au  06 14 88 19 59
01 43 86 38 09

11 OCTOBRE
CONCERT « les 
solistes du Château de 
Bellevue »
Conservatoire 
20h
Ne manquez pas le 
traditionnel concert 
des professeurs du 
conservatoire qui a lieu 
dans la superbe salle du 
Château. Au programme 
de ce récital les grands 
compositeurs de musique 
classique : Jean Sébastien 
Bach, Ludwig van 
Beethoven, François-adrien 
Boieldieu, Frédéric Chopin.
Entrée libre

Infos au 01 43 89 76 40

11 OCTOBRE 
CONCERT  « Linna 
Morata La petite Pietà » 
Sud-Est Théâtre 
14h30 et 20 h
Linna, 10 ans, a perdu un 
petit bout de cœur, un petit 
trou béant est au milieu du 
sien. Elle le cherche partout 
et veut comprendre ce 
qu’est l’amour pour pouvoir 
remplir ce vide. Elle part en 
quête… 
Un concert/spectacle 
destiné au jeune public, 
mais qui touche également 
les plus grands à travers 
une énergie rock et divers 
styles musicaux.
Plus d’infos sur www.villeneuve-
saint-georges.fr
Spectacle jeune public (+ 6 ans) 
Tarifs : tarif plein 8€ / tarif adhérent 
6 € / tarif réduit 4 €

Infos au 01 43 89 54 39

12 OCTOBRE
ATELIER découpe laser
Micro-Folie 
14h30
Dans cet atelier captivant, 
vous plongerez dans le 
monde de la technologie 
laser, une expérience 
immersive et créative. 
Préparez-vous à libérer 
votre créativité et à 
découvrir la précision d’une 
machine exceptionnelle.
Entrée libre

Infos au  06 09 26 94 99
01 45 98 19 18

19 OCTOBRE 
CONFERENCE street art
Médiathèque J. Ferrat 
15 h
Cette conférence vous donnera 
l’occasion de découvrir ou 
redécouvrir le street art et plus 
largement les arts urbains en 
compagnie de passionnés et 
de professionnels.
Entrée libre – Public ados/adultes

Infos au  01 45 95 09 65

19 OCTOBRE 
ÉVÉNEMENT « Bollywood 
Masala Orchestra»
Soirée indienne
Sud-Est Théâtre - 19h
Entre tradition et modernité, 
de la musique spirituelle 
indienne classique aux 
chansons romantiques 
désormais célèbres de 
Bollywood, cette formation 
unique au monde offre une 
plongée extraordinaire dans 
la culture du Rajasthan et 
du nord de l’Inde.
Fondé par le musicien Rahis 
Bharti, le Bollywood Masala 
Orchestra rassemble 
16 musiciens, danseuses et 
acrobates pour donner vie à 
un spectacle exceptionnel.
Restauration sur place 
à partir de 19h avec 
l’association Académie d’Art 
et Culture Tamoule (réservation 
recommandée : aact94190@gmail.
com / 06 52 08 88 69) et spectacle 
à 20h30

Plus d’infos sur  
www.villeneuve-saint-georges.fr
Tarifs : tarif plein 20€ / tarif 
adhérent 15€ / tarif réduit 10€

Infos au 01 43 89 54 39

crédit Photo : Pascal Ito

8 AU 18 OCTOBRE 
EXPO  Octobre rose
Espace A. Bouquet
Photos, œuvres et créations 
des élèves de l’association 
Muse 45.

Infos au  01 43 89 54 39
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BOXE
Les poings gagnants
Une saison 2023/2024 pleine de réussites pour la 
boxe villeneuvoise avec une moisson de titres tout 
au long de l’année. 
Et si la boxe est avant tout un sport individuel, les titres 
se gagnent de manière collective à l’instar du judo. 
Preuve en est avec la réussite dans les épreuves par 
équipes dans plusieurs catégories en UNSS.
On retiendra notamment la victoire du collège Jules 
Ferry au championnat de France UNSS de Kick Light 
à Soustons. Bravo aux 4 boxeuses : Malika Boukharaz, 
Inès Sebbar, Sisabil Mansour et Fatou Konate. Un séjour 
dans les Landes plus que productif puisque le Lycée 
François Arago s’adjuge lui le titre de vice-champion 
de France UNSS avec une équipe composée de Marcel 
Mihalas, Malek Ben Abdallah, Wassil Benazzouz et 
Dilan Gokalp. 

Du côté Fédéral nos jeunes Villeneuvois avaient rendez-
vous en Guadeloupe à Pointe à Pitre du 15 au 20 mai pour 
le championnat de France. Cette fois les récompenses 
sont individuelles mais la moisson de médailles est tout 
autant dorée avec le titre de championne de France 
minime F45 pour Myriam Aouida. Dans la catégorie 
cadette F70, le titre national est revenu à Hourayratou 
Ndiaye qui s’est vu ensuite sélectionnée en Equipe 
de France pour les championnats d’Europe de juillet 
dernier. 
Il est important de compléter ce flashback de la saison 
avec un retour sur le championnat de France de boxe 
française qui s’est déroulé à Mèze, en mars. 
Là encore, une totale réussite puisque le collège Jules 
Ferry revient avec un doublé dans ses valises. Celui de 
Champion de France par équipe Collège Etablissement 
avec Samantha Georgita, Kencia Regilus, Vicu Orac et 
Wiem Najeh et celui de champion de France par équipe 
Collège Excellence avec Malika Boukharaz, Myriam 
Aouida, Fatou Konaté et Rayan Ikherbouchen. 
A noter également la belle seconde place du Lycée 
François Arago en catégorie Excellence lors de cette 
même compétition avec Marcel Mihalas, Wassil 
Benazzouz, DIlan Gokalp et Elif Akdogdu. 

septembre octobre 2024
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TAEKWONDO 
Teams
Villeneuve-Saint-Georges 
C’est une ascension fulgurante qu’est en train de vivre Seyni 
Sane. Après une formidable médaille de bronze glanée 
lors des championnats d’Europe cadet en Bulgarie durant 
l’automne 2023 et un quart de finale de coupe du monde plus 
tôt dans la saison, elle a su se reconcentrer pour de nouveaux 
objectifs glorieux.
Rendez-vous compte, à seulement 15 ans elle s’est présentée 
lors du championnat de France Sénior en catégorie – 62 kg. Si le 
fait d’y être est déjà un exploit en soi, elle n’en est pas restée là 
puisque qu’elle a été chercher la troisième place de sa catégorie 
synonyme de médaille de bronze. 
C’est à Bordeaux, le 13 avril dernier qu’elle a passé un palier 
supplémentaire en allant chercher la victoire lors du championnat 
de France junior en moins de 68kg. Le troisième titre national 
consécutif en catégorie jeune pour Seyni mais le premier dans sa 
nouvelle catégorie. 
Présente dans les gradins lors des Jeux Olympiques de Paris 
2024, nul doute que si elle continue sur sa lancée, c’est nous qui la 
regarderons évoluer sur les tatamis pour une médaille olympique. 
Mais cette saison, les regards seront tournés également vers 
Lawrence Félicité, qui a obtenu avec brio le titre de champion de 
France espoir en début d’année. Un bel enchainement après sa 
3ème place aux championnats de France Séniors moins de 80kg. 
Porteur de la flamme olympique, cet été, il est aussi porteur 
d’espoir pour son club, qui peut compter sur une équipe de 
plus en plus performante avec une osmose parfaite entre staff et 
combattants. 

Lawrence Félicité

Seyni Sane

Les associations sont inquiètes 
concernant les subventions 
accordées par la Mairie. Qu’en est-
il ?
J’ai de bonnes nouvelles : les 
subventions ont toutes été signées 
par Monsieur le Maire, principalement 
sur la même base que 2023. Nos 
associations sont les fondements de 
notre ville et, sans elles, le lien social 
entre les habitants ne serait pas ce qu’il 
est aujourd’hui. 
J’ai moi-même fait partie de nombreuses 
associations dans ma jeunesse, et j’ai 
pu éprouver à quel point elles sont 
fondamentales pour rapprocher les 
citoyens au sein d’un même espace, 
au-delà des clivages politiques et 
sociaux. Il est donc essentiel que la 
ville leur octroie des moyens afin de 
continuer leurs missions essentielles.  

Quels sont les prochains temps forts 
de la vie associative ?  
Le Forum des associations est un 
temps fort capital, il ouvre la saison et 
met en valeur les associations, leurs 
présidents et bénévoles qui œuvrent 
afin de rendre la vie des Villeneuvois 
meilleure. 
L’idéal pour moi est qu’aucun habitant 
ne ressorte de cet événement festif 
sans avoir pris sa carte d’adhérent 
à l’une ou l’autre des associations 
présentes. 
Autres temps forts, nous lançons fin 
septembre le premier apero’ assos 
mais surtout tout au long de l’année 
les associations organisent des actions 
et évènements multiples et variés qui 
participent au développement de notre 
Ville. 

Claude CABELLO SANCHEZ
Conseiller municipal délégué  

à la vie associative
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Opération « Seconde vie 
pour un drapeau »
Pour la cérémonie « Seconde Vie pour un 
Drapeau » initiée par Le Souvenir français, le drapeau des  
cheminots anciens combattants de Villeneuve-Saint-
Georges a été confié au collège Pierre Brossolette. 
Le but de cet événement :  transmettre ce symbole 
de la Résistance aux jeunes générations afin que le 
souvenir du sacrifice de nos Aînés ne s’oublie pas et 
que le devoir de mémoire soit assuré dans l’avenir.

Après l’interprétation du Chant des Partisans et les 
discours des différents officiels, un texte du résistant 
Pierre Brossolette a été lu par l’une des élèves, tiré 
de l’Hommage aux morts de la France Combattante. 
Dans cet extrait, l’écrivain synthétise la volonté des 
combattants sacrifiés pour la France pour les futures 
générations : « ce qu’ils nous demandent ce n’est pas 
de les plaindre, mais de continuer ».
Après cet émouvant hommage, l’étendard a été remis à 
quatre jeunes porte-drapeaux volontaires en présence 
du Maire Philippe Gaudin, de l’élu Jean-François Lelievre, 
de Sophie Hasquenoph, déléguée départementale du 
Souvenir français, de François-Louis Seguin président 
du comité local du Souvenir français, et de Pascale 
Billaud, principale du collège Pierre Brossolette. 
Etaient également présents Madame Commun et 
Monsieur Lapoussiere, principaux organisateurs, sans 
qui cet événement n’aurait pas pu avoir lieu, et Olivier 
Lanez, directeur académique adjoint des services de 
l’Education Nationale du Val-de-Marne. C’est avec 
une marseillaise collégiale que s’est terminé ce beau 
moment de mémoire.
Les nouveaux porte-drapeaux seront désormais 
présents au cours des cérémonies les plus importantes, 
s’affichant fièrement aux côtés des anciens combattants 
afin de reprendre le flambeau. 

Foncière « Centre-Villes 
Vivants»
Créée en octobre 2023, la Foncière « Centres-
Villes Vivants » est une démarche pilotée 
par la Métropole du Grand Paris afin de 
donner les moyens aux maires d’assurer 
la programmation et l’aménagement des 
commerces de proximité sur leur commune. 
Elle acquière ainsi des murs et des baux 
commerciaux pour faire revenir des commerces 
et ainsi favoriser l’activité en cœur de ville. Dans le 
cadre de ce dispositif, la commune de Villeneuve-
Saint-Georges bénéficie d'un contrat de co-
financement partiel d'actions de dynamisation du 
commerce de proximité. 
Elle bénéficie notamment d’un accompagnement 
du Fonds d'Intervention Métropolitain de Soutien 
au commerce, à l'Artisanat et aux Services 
(FIMACS). 

Passage de flambeau entre le Souvenir français et les jeunes 
élèves du collège Brossolette en présence des Anciens 
combattants

Rock and Roll Car Show
Le rendez-vous incontournable des amateurs de 
voitures et de motos américaines est de retour les 28 et 
29 septembre. Au programme : exposition de belles 
carrosseries, concert Rock and Roll, restauration et 
buvette… avec l’association Fishes and Swallows. 

Stade Clément Ader B - Infos au 06 76 52 51 73  
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L’extension des Cités éducatives
Lancé en septembre 2019, le projet des Cités éducatives 
a vu son développement s’accélérer au mois de janvier 
2021 sous la volonté de Jean Castex alors Premier 
Ministre. Le but, offrir aux quartiers prioritaires des 
solutions de développement sur le long terme. Que 
ce soit scolaire, culturel ou sportif ce dispositif doit 
permettre aux habitants concernés de se voir offrir un 
cadre d’apprentissage et d’épanouissement renforcé, 
de l’enfance jusqu’à l’insertion professionnelle. 
Un label qui a d’abord concerné le périmètre du 
Quartier Nord en 2021 (Collège Rolland-Garros, écoles 
Saint Exupéry A, B et maternelle, écoles Marc-Seguin 
élémentaire et maternelle, l’école maternelle La Fontaine 
et le lycée F. Arago). Un premier engagement signé pour 
une période de 3 ans et s’achevant donc cette année, 
en 2024. Il était donc question de son renouvellement 
mais aussi de son extension à travers d’autres quartiers. 
C’est le cas désormais avec l’extension du dispositif sur 
le Quartier du Plateau (Collège P. Brossolette, les écoles 
Condorcet et les écoles A. Sylvestre) qui bénéficieront 
des aides prévues dans le projet. 
Un nouveau contrat de 3 ans qui va concerner près de 
4800 élèves. Nous vous ferons vivre le projet et suivre 
l’ensemble des avancées au fil des prochains numéros. 

L’actu du CM

Soutien financier de la Ville pour l’Agence 
Départementale d’Information sur le 
Logement
Le logement est une préoccupation primordiale des 
foyers, la majorité municipale l’a bien compris et a donc 
souhaité continuer son partenariat avec l’ADIL du Val-
de-Marne. 
Un organisme essentiel dans le quotidien des habitants 
puisqu’il propose d’apporter des informations sur 
les questions juridiques, financières et fiscales liées 
au logement. Une information neutre, gratuite et 
indépendante. 
La convention et le soutien financier de la Ville vont donc 
permettre de soutenir les actions de l’association sur la 
commune et en particulier les juristes de l’ADIL qui sont 
chargés d’assurer des permanences d’informations 
bimensuelles à destination des habitants et des 
professionnels de la Ville et ce les premiers et troisièmes 
mercredis de chaque mois.  

Conseil municipal du 29 Août 
Si la plupart des délibérations ont concerné les questions budgétaires, des éléments intéressants sont à retenir. 
Notez que le compte rendu de ce conseil municipal est disponible en ligne sur le site de la Ville. 
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Villeneuve Droite et Centre 
Au sommet de l’État comme au niveau local, la gestion par le 
chaos est devenue la règle. La majorité de Gaudin n’agit plus 
que par destin personnel, alors que le flanc gauche ne cesse 
de démontrer son incapacité à administrer en poursuivant son 
projet révolutionnaire de destruction de nos institutions. 18 ans 
de gestion partisane socialo-communiste et 4 ans de guerres 
intestines autour du Maire ont fait le déclin de VSG. Ce n’est pas 
son destin, ni une fatalité. La seule voix viable est la recherche 
de probité et d’unité républicaine.
Vous nous avez fait confiance et nous sommes seuls fidèles 
à nos engagements. Rejoignez-nous et suivez les conseils 
municipaux en direct sur notre page Facebook « Villeneuve DC »
Marc LECUYER

EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES 
DU CONSEIL MUNICIPAL 

Les propos énoncés dans ces tribunes engagent la responsabilité de leurs auteurs. 
Nous	publions	les	tribunes	sans	la	moindre	modification.

Cap sur la rentrée
Alors que ce bel été est passé aussi vite qu’une séquence 
d’images projetées par Paris 2024, nous sommes encore 
éblouis par les résultats de nos athlètes. Avec 64 médailles, nos 
champions ont porté haut l’esprit du dépassement de soi, les 
valeurs de l’Olympisme, nos couleurs tricolores éclatantes et 
cette envie de faire Nation. 
A Villeneuve-Saint-Georges l’été ne s’est pas limité aux exploits 
de nos héros. La ville et les services ont mis à profit la période 
estivale pour préparer la rentrée dans les meilleures conditions, 
après une période de tumulte, alimentée par des élus sans 
scrupules attentant à l’intérêt général, aux Villeneuvois, à nos 
associations et à la démocratie. 
Le roseau plie mais ne se rompt pas, la ville et ses services ont 
mis tout en œuvre pour assurer une rentrée des plus optimale, 
conforme aux exigences de la direction académique de 
l’éducation nationale et aux souhaits des directeurs d’écoles.
Les élus de la majorité municipale

Le Réveil de Villeneuve-Saint-Georges
Une majorité défaillante
Depuis quatre ans nous subissons les querelles entre les élus 
de la majorité. Les conseils municipaux ne se passent pas 
normalement. Les déchirements et règlements de compte 
ponctuent les séances. Les divergences chez les élus de la 
majorité éclatent au grand jour entre quolibets et insultes. Des 
élus sont écartés, certains s’expriment publiquement contre leur 
propre majorité quand d’autres font cavalier seul.
Une situation ubuesque pour les villeneuvoises et les villeneuvois 
qui ne s’y retrouvent plus. Depuis le début de la mandature, les 
protagonistes de cette équipe nous font croire qu’ils ne sont 
plus ensemble mais se retrouvent toujours.

Eric Colson

La restitution des délégations de Monsieur Philippe 
Gaudin: quel impact pour les Villeneuvois?
Sans grande surprise, Le Maire destitué de ses pouvoirs, organise 
un conseil municipal en plein cœur de la période estivale, 
espérant probablement l’absence de nombreux conseillers et 
ainsi l’impossibilité pour ces derniers de se faire représenter. 
Pari réussi: le 30 juillet 2024, Philippe Gaudin récupère ses 
délégations grâce aux votes des élus de sa majorité et le jeu des 
absences et absentions.
Une chose est sûre, les Villeneuvois peuvent compter sur sa 
pugnacité à combattre pour ses intérêts personnels avant tout, 
puisque l’un des premiers acte posé par le 1re Edile de la ville 
est de ré -engager des frais d’avocats pour régler ses comptes 
avec les élus qui étaient jadis de sa majorité. La réfection des 
écoles à l’approche de la rentrée scolaire, n’est donc pas sa 
priorité.
« Les Villeneuvois peuvent compter sur la majorité municipale 
pour tenir ses engagements au service de tous, dans le seul 
intérêt de la ville », dixit Monsieur le Maire…
Citoyens écologistes villeneuvois

Ensemble pour Villeneuve
Aucune tribune ne nous est parvenue à la date de bouclage du 
magazine
Alexandre Boyer, Sylvie Altman
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NAISSANCES
JUIN 2024
Béatrice GOBJILA, Kaïs KHEZAMI, Amelia BOTAN, 
Siyana ROUDANE, Humeyra TEKIN, Joy LUBIN, 
Sivaathiran SIVASUBRAMANIAM, Daouda DIARRA, 
Yahya NDAMOU, Haoua CAMARA.

JUILLET 2024
Fodié Mady CAMARA, Adem OUSSEDIK, Jace 
Alphee ZIBI DINZE, Zohan Orion MALIK, Yasmine 
AMMER, Benjamin OUCHENE, Yana DA COSTA 
TAVARES, Bagdan SRITI, Keyla SEMEDO 
MONTEIRO, Inaya, Aradhya MOUNISSAMY.

AOÛT 2024
Léa BARA, Priyanshi ARULRAJAH, Kheturah 
KIHOUNGA SOUAMY, Safaa SAHITA, Nazli Lizeth 
TORES DE OLIVEIRA, Adrian PALADE, Aliza JAVED, 
Almès EL JAMAI, Idriss HICHRI, Jonath ROSARIO 
GNANAPRAGASAM, Ilyana SADALLAH, Salif 
NDONGA.

MARIAGES
JUIN 2024
Christophe SARAMAGO et Ângela LOUSA MATIAS, 
Nithiyathas SIVARASA et Thyshanty SUTHAKAR, 
Zakarya DJANI et Khayra ABDELGUERFI

JUILLET 2024
Vahisan SRITHARAN / Thilaksana KAILASAPILLAI, 
Christian CHEKAM TCHOUAPY et Astride ASHALE 
CHI

AOÛT 2024
Ahmed GUESBI/ SANDRINE MYRIAM BOIDIN, 
Harold GAMA SANCHEZ et Yeny CORTES SOTO, 
Charles NGANKAM DJETTCHOU et Ursila DJAKOU 
NJAYA

DÉCÈS
JUIN 2024 
Orlindo SILVA 

AOÛT 2024
Dominique DUBOIS

Du 11 mars au 11 avril 2025, le service des 
archives communales de Villeneuve-Saint-Georges 
présentera à l’espace Bouquet, une exposition 
dédiée à l’histoire des cheminots arrivés sur la ville 
avec le chemin de fer. Une histoire qui a façonné 
l’identité du quartier Triage. 
Il s’agit, à travers cette présentation, de valoriser la 
mémoire des anciens cheminots, de raconter leur 
passé, mais également de commémorer les 150 ans 
de la loi du 4 août 1875 qui reconnaît le chemin de fer 
d’utilité publique. 

Cette exposition reposera d’une part sur les riches 
fonds d’archives communaux (tableaux, cartes 
postales, registres…), et d’autres part sur les souvenirs 
des Villeneuvois eux-mêmes. 
C’est la raison pour laquelle, le service des archives 
effectue un appel à témoignage afin que d’anciens 
cheminots ou familles de cheminots puissent venir 
s’exprimer sur cette page de l’Histoire de Villeneuve-
Saint-Georges. 

Pour les contacter :  
01 56 73 13 08  
archives@villeneuve-saint-georges.fr

Appel à témoignage
Les cheminots de Villeneuve
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